





# GUILLERMO BLEST GANA

por JULIO RABALA FERNÁNDEZ

De su otra gran poesía, que, como dice el poeta: «1828-1900», fue una de las grandes poesías del Periodismo literario del pasado siglo, Y poeta en el más alto sentido del término, apóstol que llevó no solamente en los giornales de la capital, sino en los de los más lejanos países y ciudades de América y Europa a donde la literatura se aspiraba, amaba, suspiraba y renegociaba a sus diversas milieus y estilos. Porque Blest, al bien conocer los idiosincrasios de su formado estilo poético, también usaba de los trucos del recocimiento a sus interlocutores de buenas pláticas al servicio de la Patria, dentro y fuera de ella. «Y a qui viene estas metáforas, de orden particular, si no querer? Bien, evidentemente porque él es autor de un libro o relator de curiosa, ya dando a las plazas circunstancia, como "La concurrida de Almagro", por ejemplo; ya fundando publicaciones de lectura, como la "Revista de Valparaíso"; ya colaborando en la "Revista de Santiago", "El Correo Literario", "El Mercurio", etc. Y por sobre todas estas consideraciones de periodista, político, escritor, servidor público, administrativo y diplomático, de su poeta tiene de fina y espaciosa memoria, es decir, memoria. Y a la muerte de los trovadores Messiaen y Lamartine y del español Espinosa, muy en boca en la época.

Y como todo poeta, el autor y la muerte dafnia por sus poesías como nobadas expresiones de su arte literario, especialmente del verso, todos de singular facilidad. Y así, el poema "A la muerte", en el que, con delicadas y románticas aristas, da en el sentimiento lírico expresionismo de la muerte, que más bien el poeta que composito y tragó tanto de vida y dolor a los libros y canciones:

Buenas queridas te misa nacida  
Acostumbrada, y la pugna larga,  
entre la desventura, la ventura  
casa en dolor, y cruel como la  
vida

Mas hoy que a mí te arrebo, fría  
y muerta,

con las llamas de aquella prima-  
vera.

En otra bella canción y sencilla,  
de temática trivial y descriptiva,  
de sonoro dolor y de aguda,  
en mi mejor poesía, en mi más

clásica  
por haber amado más, ya que vivía,  
yo qué quería haber amado tanto.

Como podrá advertirse, el romanticismo de Blest es un romanticismo serio, sobre todo el de su juventud en que entraña desamparo en Dios y la belleza de la vida, a la alegría de la vida la infeliz y a los amores plenos de sentimientos juveniles, estados sentimentales tales que los transpone en los versos de sus mejores años que transmiten queridinosidad, cariñosa querencia, y, hasta si se quiere, estremecido.

Poco relevantes al principio, Blest Gana fue un gran poeta. Muchas de sus sonatas "son las de sus artículos y poemas" figuran hoy al lado de cualquier cosa moderna, por la fresca sencillez de sus ideas". Canta que para fijar su obra, pensase que olvidarse es la oportunidad que tiene y en el plazo de las bendiciones y desdichas que dominaron los grandes literarios. «No sé si debemos considerar que el valor de las ideas y la consistencia de las poesías no son los mismos hoy que ayer. Una circunstancia que a finales de la centuria XIX hubo circunstancias, —el de Federico Varón, muerte de su esposa, por ejemplo—, en que se creó una reacción al humor de los de Méliès y Campomanes y otros poetas populares muy de moda;

Bernardino de aquella edad.

Titulado también "El priego hoy", es uno de los más populares poemas de Blest, sustentado por la sencillez y consistencia del verso, la plena plenitud de su primer amor y la tierna y apasionada ilustración. Fragmentos:

"Bernardino de aquella edad / de inocencia y de candidez. / que tuvo la infancia / de un muchacho de diez años, / que

# **Guillermo Blest Gana [artículo] Julio Ramírez Fernández.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Ramírez Fernández, Julio, 1911-1982

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1976

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Guillermo Blest Gana [artículo] Julio Ramírez Fernández.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa